



EL PILAR EN GERONA

Año II

Gerona, 2 de Diciembre de 1945

Núm. 24

La Inmaculada Concepción

Con el fin del año se acaba también la continuación de las fiestas marianas que en el transcurso del mismo hemos ido poniendo de relieve.

Diciembre nos trae la Concepción Inmaculada de María, singular privilegio del Altísimo, por el que la Virgen Santísima fué preservada de la mancha del pecado original. Dogma de los más estimados por el pueblo que ve en el amor a María la atracción del cariño de madre.

Gerona, ciudad mariana por excelencia, da a la fiesta de la Inmaculada un especial matiz de solemnidad y regocijo, y con sus *lluminàries* eleva su alma a modo de felicitación por el triunfo de María, que es la bendita entre todas las mujeres y la gloria, la alegría y la honra de nuestro pueblo.

L. BATLLE PRATS



Madre purísima

Con mucha propiedad se presenta María en el disco de la luna, en un cielo sembrado de estrellas, puesto que realmente se compara con aquel claro y bello astro de la noche que pasea por el ámbito de los cielos su virginal y solitaria continencia. Es tal la pureza de María, que por más que la observe el ojo más perspicaz, ha de confesar, con el esposo de los Cantares: *Tú hermosa eres, y mancha alguna no se encuentra en tí.* Este timbre bellissimo, de *Madre purísima*, ha recibido un nuevo esplendor y hermosura, desde que el Pastor supremo de los fieles y Jefe visible de la Iglesia militante, ha definido solemnemente, como dogma de fe, la Inmaculada Concepción de la Madre de Dios.

!!! PRESENTES !!!

En el número 17 de esta Revista, correspondiente al 2 de mayo del año en curso, reseñé sucintamente la visita que a la Virgen del Pilar hicimos, durante la Cruzada de Liberación, los Combatientes de mi escuadra; visita que perseguía doble objetivo: admirar el templo y adorar la bendita imagen de la por nosotros llamada familiarmente «LA PILARICA», a la vez que pedirle nos infundiese valor para coronar con éxito la empresa que el mando nos había confiado, es decir, la ruptura del frente de los sin Dios por la mártir Belchite, y alcanzar el Mediterráneo.

Hoy trataré de dar a conocer a los lectores el fin que Dios reservó a mis compañeros de guerra, fin que si es el término de la vida breve y mísera en este mundo, es el principio de otra vida eterna y mejor en el otro, que Dios reserva a sus predilectos.

Los días que precedieron a nuestra entrada en combate, días que en el Ejército de Franco los empleaba el «Pater» en confesarnos al aire libre, nos correspondió pasarlos de posición en el punto más avanzado, que en dirección a la capital de los maños tenían los rojos.

Los reflectores que desde Zaragoza se afanaban todas las noches en busca de la

aviación enemiga, proyectando sus haces de luz sobre el cielo y línea divisoria del frente, iluminaban de vez en cuando nuestros parapetos y era entonces cuando dábamos comienzo al rezo del Santo Rosario y plegarias a la Virgen del Pilar, devoción que consideramos obligatoria, mientras lo permitieran las circunstancias, a iniciativa de dos valientes requetés, dos auténticos navarros apellidados Marturet y Pagola, que manejaban tan hábilmente el Santo Rosario como el fusil y bomba de mano, armas necesarias e indispensables para el soldado de Franco y que, empleadas conjuntamente, hermanadas por decirlo así, fueron las que dieron la victoria a las tropas nacionales.

Y que no piensen ni crean otra cosa esos sabios parlantes: los males del mundo doliente, afligido, no se curan con discursos hinchados de retórica, ni con inventos destructores de la humanidad; se curan con esa arma poderosa que tantas victorias dió a los españoles: la oración.

Pero volvamos a nuestro tema; llegó el día del avance y la ruptura del frente aragonés se llevó a cabo de una forma rápida y fulminante por el sector que nos correspondió avanzar. Durante ocho días, sin tregua ni descanso, fuimos en persecución del enemigo al que dimos alcance en un pueblo denominado Escatrón; y en este pueblo donde la lucha nos fué más enconada y sangrienta, donde tuvimos que emplear todo el arrojo y valor que posee un soldado de la nunca suficientemente ponderada infantería española, aconteció lo que Dios reserva a los mejores, a sus escogidos: los dos navarros, los dos valientes requetés, mis dos más queridos compañeros de armas, cayeron víctimas de metralla enemiga, por Dios y por España.

El que estas líneas escribe tuvo el honor de recogerlos en sus brazos en el preciso instante de ser heridos, aun suenan en mis oídos aquellas únicas palabras que pudieron pronunciar sus labios; ¡VIVA CRISTO REY!, ¡VIVA LA VIRGEN DEL PILAR!

Su misión en la tierra estaba cumplida; al Caudillo ofrecieron todo su valor, por España dieron la máxima contribución, la vida, y a Dios ofrendaron valor y vida. El los acogería en su seno, pues para eso lucharon y rezaron, para eso llevaban colgada de su cuello la medalla de la virgen del Pilar, que pude ver junto a las heridas sangrantes del pecho.

Sus cuerpos pudieron ser entregados a sus familiares, y si de su tierra Navarra salieron con vida, a su tierra regresaron sin vida, pero con honor. Por Zaragoza, junto al Pilar, pasaron, ahora mudos como antes cantando plegarias. Así se vive y así se muere. Heroicos requetés, valientes navarros, camaradas Marturet y Pagola fieles devotos del Pilar ¡¡¡PRESENTES!!!

ENRIQUE SEDANO

Congregación de Damas del Pilar

Según la adjudicación de Premios celebrada en Madrid, el día 5 de noviembre, han resultado agraciados los números siguientes:

4.330 con la Imagen plateada de la Virgen del Pilar

5.588 con la máquina de coser Bobina Central Wertheim

Actos de las Congregaciones para este mes

Día 12.-A las 8 de la mañana, en la Capilla del Pilar de la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, Misa de Comunión general, reglamentaria mensual para las Damas de la Corte de Honor.

Día 16.-A las 8 de la mañana, en la Mayor de San Félix, Misa de Comunión general, reglamentaria mensual para los Caballeros.

VARIAS

ECOS DEL PILAR

El nuevo templo parroquial que Madrid dedica a la Virgen del Pilar.

Como final de los solemnes cultos celebrados en honor de Nuestra Señora del Pilar, se ha verificado la colocación de la primera piedra del templo parroquial en el que se dará culto a la excelsa Patrona de España, emplazado entre las calles de Juan Bravo y Hermanos Miralles, a espaldas del templo provisional de la calle del Conde de Peñalver.

A las cuatro de la tarde, hubo una procesión, con la Imagen de Nuestra Señora del Pilar, en la que figuraban representaciones religiosas y entidades, cerrando la comitiva una sección de la Guardia Civil. La Imagen fué llevada en un altar portátil al lugar donde había de colocarse la primera piedra.

El obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijó Caray, procedió a la bendición y colocación de la primera piedra. Firmaron el acta el prelado, autoridades y representaciones parroquiales. El acto fué presenciado por numerosos fieles. La barriada presentaba un animado aspecto, engalanada en todas las fachadas.

Ofrenda de la Marina de guerra a la Virgen del Pilar.

En el templo del Pilar se verificó la ofrenda de la Marina de Guerra española a la Virgen del Pilar. El almirante Bastarreche, en su nombre, entregó al Deán del Cabildo metropolitano un submarino en miniatura y tres carabelas simbólicas. Después se cantó la Salve. El Deán agradeció el homenaje.

Salida del tradicional Rosario, en el que figuraba el farol donado por la Marina.

A las siete de la tarde, ha salido el tradicional rosario, en el que, por primera vez, figuró el gran farol ofrenda de la Marina de guerra al rosario del Pilar, que consiste en una reproducción del famoso fanal que llevaba la nave capitana de don Alvaro de Bazán, primer marqués de Santa Cruz, en la batalla de Lepanto. Fué presenciado el paso del rosario por miles de fieles, que aplaudieron y vitorearon a la representación de la Marina de guerra española, al paso del farol, que custodiaban una sección de infantería de Marina, y era llevado por marinos en la forma marinera, o sea, con cabos de mar. En la representación figuraban los altos jefes de la Armada con el almirante Bastarreche y, como señalero mayor, Federico García Sanchiz. En la presidencia de la procesión iban las primeras autoridades civiles y militares.

Procesión de la Inmaculada

Encarecidamente se invita a todos los Caballeros Congregantes para que asistan, con medalla, y sin cera, a la procesión de la Inmaculada Virgen María, que saldrá de la Santa Iglesia Catedral Basílica el día 8 de este mes y hora de las doce.

Punto de reunión:

Capilla del Baptisterio de la Catedral, a las 11'45 horas.